

Frühstück eingenommen war, schickten sich die Damen zur Abreise an. Gerührt durch die freundliche Aufnahme, die sie in dem Schlosse des Herrn von Riesenthal genossen hatten, der auf die höflichste Art bis an die Grenzen seines Gebietes ihnen das Geleit gab, beurlaubten sie sich mit der Verheißung, auf der Rückreise wieder vorzusprechen.

XVI.

Wie der falsche Rübezahl seine Gannerlaufbahn erzählt, und welchen Schabernack der wirkliche Rübezahl mit ihm treibt.

Kaum war der Gnome in seiner Burg angelangt, so wurde der Krauskopf ins Verhör geführt, der unter Furcht und Erwartung der Dinge, die da kommen würden, die Nacht in einem unterirdischen Keller zugebracht hatte. Elender Erdenwurm, redete ihn der Geist an, was hält mich ab, daß ich dich nicht zertrete, für die in meinem Eigentum mir zu Spott und Hohn verübte Gaukelei? Büßen sollst du mir mit Haut und Haar für diese Frechheit.

Großguter Regent des Riesengebirges, fiel der Schlaufkopf ein, so gut begründet eure Gerechtfame über diesen Grund und Boden sein mögen, die ich euch auch nicht streitig mache, so sagt mir doch, wo eure Gesetze angeschlagen sind, die ich übertreten habe, und dann verurteilt mich.

Diese Virtuosenprache und die dreiste Ausflucht, die der Gefangene seinem strengen Richter im Wege Rechters entgegen-